
 
 
 

 

Comune di Massagno  
Casella Postale 
6908 Massagno 
T 091 960 35 11 
comune@massagno.ch 
www.massagno.ch 

 
 
Egregi Signori 
- Ursus Piubellini 
- Elena Meier (neo Municipale) 
- Domenico Lungo 
- Beatrice Bomio-Pacciorini 

 
 

 Massagno, 18 aprile 2023 CB/LB 
 Ris. mun. 17.04.2023 
 
 
 
 
Risposta del Municipio  
Alla Mozione (trasformata in interpellanza) del 13 dicembre 2022 presentata dai Consiglieri 
comunali Ursus Piubellini, Elena Meier (ora Municipale), Domenico Lungo e Beatrice Bomio-
Pacciorini, per il Gruppo PS + I Verdi + Indipendenti “Per la realizzazione di stalli dedicati al 
parcheggio di biciclette”. 
 
 
 
Gentile Consigliera, 
Egregi Consiglieri, 
 
 
il Municipio ha preso atto dell’interpellanza del 13 dicembre 2022, in merito al tema in oggetto 
e di seguito esprime le proprie considerazioni e risponde alle domande formulate. 
 
Il tema è legato all’utilizzo delle biciclette, sicuramente incrementato negli ultimi anni a seguito 
della accresciuta sensibilità ecologica dei cittadini, aspetto che con l’avvento della recente 
pandemia si è accentuato ulteriormente.  
Quale conseguenza diretta, l’uso delle biciclette determina la necessità di parcheggi dedicati. 
 
Preliminarmente, come peraltro rilevato nell’interpellanza, si ricorda con piacere la 
realizzazione, nell’anno 2019, della stazione E-Bike sharing promossa dal Municipio in 
collaborazione con la Città di Lugano che, oltre a mettere a disposizione all’imbocco di Via 
dei Platani 8 biciclette, ha avuto immediato successo. 
Un’installazione analoga è pure stata realizzata nel 2020 (per 6-8 biciclette) in prossimità del 
posteggio pubblico di Valgersa. 

 
Inoltre il Municipio – oltre ad aver già disposto 12 posteggi per biciclette nell’area prospicente 
l’entrata del Centro scolastico Nosedo – nell’ambito di progetti che riguardano aree o proprietà 
pubbliche, ha da tempo considerato questa (per certi versi) aumentata esigenza, ponendo 
significative riflessioni e soluzioni di imminente o prossima realizzazione. 
 
Tra queste segnaliamo come il nuovo Parco (di cui il Messaggio Municipale richiedente il 
credito di costruzione è stato licenziato nelle scorse settimane) preveda stalli in 3 posizioni 
diverse, per un totale di 24 biciclette. 



 
 
 

 

Pure nell’ambito del concorso di progettazione per la ristrutturazione e ridefinizione del 
comparto ex AEM di Via Giuseppe Motta, il Municipio e la Giuria hanno previsto di inserire 
nel bando ufficiale la richiesta di 30 stalli per biciclette da disporre entro il perimetro 
interessato dalla procedura. 
 
In aggiunta a quanto precede e nella porzione di posteggio pubblico Passerella (su territorio 
di Massagno), la risistemazione di parte dell’area dei parcheggi a seguito dei lavori terminati 
al mapp. 230 (dove sono ubicate le nuove sedi de La Posta e Polizia Ceresio Nord) prevederà 
la realizzazione di 30 posteggi per biciclette, ciò nell’ottica di uno spazio a fruizione importante 
di ciclisti soprattutto nella bella stagione. 
 
Altri interventi puntuali saranno implementati nell’ambito di future pianificazioni di aree di 
grande importanza strategica, a partire dal comparto Cappella 2 Mani. 

 
Fatte queste premesse, di seguito rispondiamo alle domande formulate nell’interpellanza: 
 
1. In generale che il Comune venga dotato di un adeguato numero di parcheggi attrezzati 

per biciclette. 

Il Municipio si è già adoperato e si sta operando con occhio attento alla questione, in 
particolare e in modo significativo per quanto attiene alle realizzazioni di interventi su proprietà 
pubbliche, che sin d’ora prevedono un forte incremento di strutture e spazi come auspicato 
dall’interpellanza. 

 
2. In particolare che il Municipio, coinvolgendo il Consiglio Comunale per quanto di sua 

competenza, individui gli spazi più idonei e che proponga le eventuali modifiche di Piano 
Regolatore. 

Di norma gli stalli per le biciclette sono integrati nei progetti edilizi senza necessità di Variante 
di Piano Regolatore. 

3. In particolare che il Municipio, coinvolgendo il Consiglio Comunale per quanto di sua 
competenza, conceda i crediti necessari. 

Il Municipio adotta e continuerà ad adottare le procedure prescritte. 
  
 

Cordiali saluti. 
 

Per il Municipio 

Il Sindaco: Il Segretario: 

arch. Giovanni Bruschetti Christian Barelli 
 


